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ВСЕСОЮЗНЫЙ
коммунист
ЧЕСКИЙ 
СУББОТНИК

ОРИЕНТИР
Так получилось, что в ми

нувш ую пятницу бригада 
ш оферов Н. Ш м акова из 
цеха технологического тр ан 
спорта собрались задолго 
до начала смены. Митинг 
откры л партгрупорг брига
ды С. Н ахуш ев. П арт
групорга поддерж али  Ю. 
Рачко, Н. Алексеев, началь
ник автоколонны  Ю. Уль- 
янков.

Водители, подсчитав свои 
возм ож ности, обязались 
план двух лет пятилетки 
закончить к 7 ноября. А 
день коммунистического 
субботника — 16 апреля — 
сделать днем наивысш ей 
производительности труда, 
чтобы он послуж ил ориен
тиром для работы  в ю би
лейном году.

НА
СЭКОНОМЛЕННЫХ

МАТЕРИАЛАХ
21 ф евраля, прямо на 

строящ ем ся объекте — д о 
ме №  2, строители СУ «От- 
делстрой» собрались на ми
тинг. Было принято реш е
ние: Л енинский субботник 
16 апреля отработать на 
сэкономленных м атериалах 
на своих рабочих местах. В 
этот день отделочники обя
зую тся вы полнять строи
тельно-м онтаж ны х работ на
4,2 тысячи рублей.

ф  ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ ф РИТМ СМЕНЫ ф
ДИАЛОГ 

СМЕЖНИКОВ
О богатители из К овдора 

и О ленегорска, аглом ерат
чики из Череповца сорев
нуются с 1970 года. Итоги 
соревнования за прошлый 
год подводились 19 ф евр а
ля в Оленегорске.

В основу разговора была 
полож ена проблем а качест
ва. Череповецкие м еталлур
ги предъявляю т серьезные 
претензии к влаж ности  кон 
центрата: от этого зависит 
его вы грузка и аглом ера
ция. Больш ое внимание 
уделялось и вопросам  повы 
ш ения производительности 
труда. Хочется отметить 
д у х  взаимопомощ и, заи н 
тересованности в делах 
смеж ников, царивш ий на 
совещании.

Н а этот раз наибольш ее 
количество баллов получили 
оленегорцы. Очередное под
ведение итогов пройдет в 
июле в Череповце.

Н. М О РО З, 
секретарь партбю ро 
обогатительного ком
плекса.

ПОЧЕМУ 
ЗА ЧЕРТОЙ!

П роизводственно-м ассовая 
комиссия профкома Ков- 
Дорского ГО К а рассм отре
ла итоги социалистическо
го соревнования за  январь. 
В первой группе победите
лем признан коллектив обо
гатительного комплекса, во 
второй ж илищ но-ком м у
нального отдела. С р а с 
смотрения были сняты  ко л 
лективы рудника « Ж ел ез
ный», цеха технологическо
го транспорта, допустивш ие 
рост наруш ений общ ествен

ного порядка; цеха подго
товки производства, ре 
м онтно-механического ц е
ха . - - за перерасход ф он
да заработной платы и уве
личение числа наруш ений 
общ ественного порядка; все 
коллективы  цехов третьей 
группы — за перерасход
фонда заработной  платы.

>6 >6 *
П роф ком  горно-обогати

тельного ком бината «Ков- 
' дорслю да» подвел итоги 
социалистического соревно
вания за  январь. Среди ос
новных подразделений ко м 
бината первое место при
суж дено коллективу рудни
ка «Риколатва». П обедите
лям и соревнования коллек
тивов цехов и ф абрик стали 
рудосортировщ ики рудника 
«Чалм озеро». В соревнова
нии коллективов участков 
откры ты х горны х работ 
первое место не при суж да
лось.

ИЗ БЛОКНОТА 
ДИСПЕТЧЕРА

16— 18 февраля. На 9-й 
секции магнито-обогати- 
тельной фабрики значи
тельно улучшилось поло
жение с арматурой. На 
склады управления произ
водственно - технологиче
ской комплектации прибы
ли необходимые металло
изделия. Арматура уже час
тично отправлена ка строй
площадку для монтажа.

21 февраля. Рабочие 
строительно - монтажно г о 
поезда 821 треста «Канда- 
лакштрансстрой» приступи
ли к укладке путей желез- 
нодерожного тупика на 
нижнем складе Ковдорско- 
го леспромхоза в Куропте.

22 февраля. На первый

корпус строящейся школы 
должно быть подано теп
ло. Однако этого сделать 
пока нельзя — поставщи- j 
ки задерживают поставку | 
оконных блоков.

23 февраля. В последнее] 
время участок «Апатит- 
строя» не монтирует круп
нопанельные дома № 3 и I 
N° 13, тем самым задержи
вая работу других субпод- [ 
рядных организаций.

ГРАМОТА 
ОБЛСОВПРОФА

П одведены  итоги социа
листического соревнования 
культурны х учреждений 
профсою зов М урманской 
области за  1976 год.

В постановлении прези
диум а облсовпроф а отм е
чается, что клубы и Д в о р 
цы культуры- укрепили с в я 
зи с трудовы м и коллекти
вами, оказы вали влияние на 
улучш ение дисциплины, по
вышение трудовой и о б 
щ ественно-политической а к 
тивности рабочих и с л у ж а 
щих.

П резидиум облсовпрофа 
признал победителем со 
циалистического соревнова
ния среди культурны х уч
реждений по II группе 
коллектив Д во р ц а  культу
ры имени 50-летия О ктября. 
Ему впучена П очетная гра
мота иолсовпрофа и I пре
мия (350 рублей) на при
обретение культинвентаря.

П резидиум облсовпроф а 
обязал  правления клубов 
и Д ворцов  культуры  акти 
визировать работу, н ап рав
ленную на  достойную  встре
чу 60-летия Великой О к
тябрьской социалистической 
револю ции.

Все звенья 
взаимосвязаны

густо,
пусто

ф пост НАРОДНОГО к о н т р о л я  ф

Груз безынициативности
Штраф, уплаченный комбинатом за простой 

вагонов с взрывчатыми материалами, составил 
в декабре — 541 рубль, в январе — 1.399 руб
лей.
-—Чтобы  уменьш ить про

стои вагонов, необходимо 
вдвое увеличить ш тат гр у з
чиков, заняты х  на р азгр у з
ке взры вчаты х веществ, 
больше вы делять маш ин, в 
том числе — вторую  д е ж у р 
ную машину.

— О дна из причин про
стоев — использование на 
50 процентов грузоподъем 
ности транспорта из-за то 
го, что не нарощ ены борта 
маш ин. В то р ая— склад рас
считан на хранение 720 тонн 
взры вчаты х вещ еств. Н а  1 
ян варя  в нем находилось 
710 тонн, а поступило еще 
773 тонны. К уда девать? 
Третья — неравномерность 
поставок материалов. З а  10 
дней января прибыл 21 в а 
гон с ВВ.

Т ак ком м ентировали груп
пе народного контроля при
чины сверхнорм ативны х про
стоев вагонов начальник 
рудника «Ж елезны й» В. Ф. 
Д евочкин и начальник б а 
зисного склада  И. Н. Бу- 
тянов. Тех самы х простоев, 
которые обош лись за  два  
месяца в 1.940 рублей ш тр а 
фов.

О бъяснения, на первый 
взгляд , объективны е. Но 
еще год н азад  группа н а 
родного контроля, рассм от
рев причины простоя ваго 
нов, пр'ишла к вы воду, что 
они — в низкой органи за
ции труда на разгрузке, о т 

сутствии механизации р а 
бот, в нетребовательности 
начальника базисного скл а 
да И. Н. Б утянова и руко
водителей рудника (началь
ника В. Ф. Д евочкина и 
главного инж енера В. И. 
К ан д ы б ея).

Спустя год, мож но кон
статировать: полож ение не
изменилось.

Значит, избеж ать сверх
нормативных простоев не
возм ож но, и ш траф ы  сле
дует отнести в граф у п л а
новых убы тков? С удя по 
объяснениям , с этим поло
ж ением следует смириться 
до тех  пор, пока не будет 
построен новый базисный 
склад, А так  ли?

П реж де всего, ссылки на 
неудовлетворительное обес
печение транспортом обо
снованы лиш ь в том сл у 
чае, если не дум ать о его 
рациональном  использова
нии. К примеру, выделили 
3 маш ины д л я  доставки  ВВ 
на склад, но пока первая 
загруж ается , две ж дут. Т а 
кова технология, объясняет 
И. А. Бутянов. Почему ж е 
не попы таться применить 
прицепы? О казы вается, на 
руднике об этом не д у м а 
ли. А м еж ду тем. еще год 
назад  ГН К  реком ендовала 
в срок до 15 апреля 1976 
года разраб отать  м ероприя
тия по механизации р а з 
грузки.

Конвейер поставили, ис
пытали, но реш ения для 
подклю чения на постоян
ную работу нет до  сих пор.

Применение поддонов под 
ВВ д ало  бы возм ож ность 
ускорить погрузочнб - р а з 
грузочные работы , так  как  
в таком случае мож но ис
пользовать для  погрузки и 
вы грузки имеющуюся тех
нику- — электрокар  и по
грузчик. Времени прош ло 
достаточно, чтобы иметь 
нуж ное количество поддо
нов, но на руднике не то 
ропились. Более того, вы 
ставляю ! контаргументы : 
дескать, * мешки не зак р еп 
лены на поддонах.

П рош ло полтора года со 
времени передачи базисно
го склада руднику. Все во з
никшие организационные 
вопросы давно бы пора ре 
шить. О днако до  сих пор 
склад  ВВ и взры вная сл у ж 
ба сущ ествую т автономно, 
отсю да и разногласия. Р у 
ководители рудника настаи 
ваю т на выделении второй 
деж урной автом аш ины  для 
доставки рабочих на р а з 
грузку вагонов. Но даж е  
та, что имеется, простаива
ет полсмеиы в ож идании, 
пока взры вчатку погрузят и 
разгрузят. Видимо, надо 
сместить граф ик работы 
взры вного участка, чтобы 
использовать имеющиеся 
два  автобуса и одну д е ж у р 
ную машину.

Если бы взры вной у ч а 
сток отвечал за  разгрузку  
вагонов, тогда были бы 
сняты  вопросы об увеличе

нии численности грузчиков. 
С ледовало бы внедрить про-1 
грессивную оплату труда 
на этих работах. Словом, 
когда отсутствует инициа
тива в поиске и внедрении] 
резервов — издерж ки не
избеж ны.

Группа народного конт
роля комбината вновь пред
лож ила администрации р у д 
ника «Ж елезны й» р азр аб о 
тать организационно-техни
ческие м ероприятия, группе I 
народного контроля рудни
ка взять под контроль р а з 
грузку вагонов. А дминист
рации ком бината предло-. 
жено, за допущ ение сверх
нормативных простоев ва 
гонов с ВВ, взы скать с на
чальника рудника В. Ф. Л е- 
вочкина, главного инж ене
ра В. И. К анды бея, началь
ника базисного склада И. Н. 
Б утяиова по одной трети | 
долж ностного оклада.

С ледует такж е  подчерк
нуть, что администрация 
ком бината в течение 1976 | 
гада м ало уделяла вним а
ния разбору  причин про
стоев вагонов под р азгр у з
кой, По сущ еству не р аб о 
тала  комйссия по непроиз
водительным расходам . В се
го два  р аза  она собира
лась, но никаких конкрет
ных решений не приняла. 
Н е был налаж ен  учет про
стоев вагонов по цехам  и 
сменам. Ф инансово-сбыто-1 
вой отдел (начальник П. С. | 
Гладченко) не учитывал 
ш траф ы  по цехам и видам 
грузов.

Н. КУ ДИМ О ВА, 
председатель группы 
народного контроля 
ком бината.

То 
то

17 февраля в утреннюю 
и дневную смены экспресс- 
анализы ставили в тупик ра
ботников участка обогаще
ния. Чуть ли не каждый час 
менялось содержание ж е 
леза в руде, причем «нож
ницы» были громадные __
от 22,6 до 31 процента. В 
результате четыре раза 
пришлось переналаживать 
оборудование, но и это не 
спасло положения. В утрен
нюю смену количество ж е 
леза в концентрате оказа
лось на целый процент ни
же планового. Не удалось 
наладить и стабильную по
дачу питания на участки 
флотации и гравитации. Эк
стренные меры, предпри
нятые для вывозки резко 
подскочивших сухих «хвос
тов» также не помогли.

Нормальный ход техноло
гического процесса обога
щения и раньше целиком 
зависел от постоянства ка
чества руды. Но сейчас, ког
да в единую технологиче
скую цепочку вместе с уча
стком обогащения завязаны 
участки гравитации и фло
тации, каждое изменение 
состава руды то ли по же
лезу, то ли по магнетиту 
отражается на работе всего 
комплекса очень болезнен
но. Если раньше колебания 

питании удавалось сгла
дить манипуляциями с на
грузками на обогатитель
ные секции, увеличивая 
или уменьшая выход сухих 
хвостов, то нынче при рез
ких скачках качества руды 
«рычагов» для сглаживания 
попросту не хватает. Меня
ется количество и плотность 
пульпы в «хвостах» м о к
рой магнитной сепарации, 
из-за чего процесс обога
щения апатита и бадделеи- 
та, куда более тонкий и 
сложный, в конце концов 
разлаживается.

А что горняки все-таки 
могут подавать на фабрику 
стабильную по качеству 
руду, подтверждает ночная 
смена 20 февраля. Коле
бания по железу были от 25 
до "27,9 — полтора процен
та, в пределах нормы. Это 
дало возможность выпус
тить концентрат с содер 
жанием железа равным 64,3 
процента —  на процент

лучше планового задания, А 
самое главное, мы стабиль
но поставляли смежникам 
пульпу, 630—640 тонн в 
час. Тоже в пределах нор
мы.

А. К У ТА РЕН К О , 
сменный мастер уча
стка обогащ ения.

Попробуй 
приноровись

21 февраля в смену с 0 
часов на участке гравита
ции оборудование работа
ло нормально. Если иметь 
ввиду механическую сто
рону дела. А если смот
реть глазами технолога, то 
получается следующая кар
тина.

Первое: из-за невозмож
ности нормального рас
пределения питания по тех
нологическим ниткам (а сле
довательно, и нагрузок на 
мельницы. На третью она 
равнялась 115— 120, на чет
вертую — 170— 175, на пя
т у ю — 170— 180 тонн в час) 
мы не выдержали основной 
наш показатель по ситово 
му анализу. На третьей 
мельнице ситовой анализ 
показал 50 процентов, на 
четвертой —  37,8 на пятой 
— 41 процент. А плановый 
показатель 50— 55 процен
тов. Общий ситовой за сме
ну 45,1 процента, а это явно 
не устраивает флотацию.

Второе. Разбор воды на 
пульпонасосной № 1а. Это 
приводит к падению давле 
ния в водоводах технологи 
ческой воды на участке 
гравитации и к расстройст
ву технологического про 
цесса. * '

Третье. Изменение качест
ва руды на участке обога
щения влияет на количество 
мокрых «хвостов», поступа
ющих на участок гравита
ции. Уследить за этими из
менениями, а так было не
сколько раз и в течение на
званной смены, невозмож
но, поскольку информация 
дается ориентировочная. И 
понятно почему — анализы 
качества руды поступают 
поздно.

И такая картина почти на 
каждой смене. Надо ли 
говорить, как это влияет на 
наладку процесса?

В. п о л и то в ,
старший мастер участ
ка гравитации.

I ф ТРЕВОГА! ф

Хоть противогаз надевай
Вот уж е третью  неделю полыхаю т и горят утильные 

шины прямо напротив нового трестовского гар аж а . Р а з 
водят еж едневно этот костер наши соседи из «Пром- 
строя-2». О бращ аем ся к начальнику управления Я. Ф. 
Кищ аку. «Что делать, — говорит он! — Н адо  тянуть 
инженерные сети к базам  субподрядны х организаций. 
Терпите...».

Звоним в санэпидстанцию : «С только вредной копоти 
на город — как, по-ваш ему, хорош о?». — «Д а уж  че
го хорош его», — отвечаю т. «Так повлияйте!». Д в а  р а 
за  этак  поговорили — никаких ощ утим ы х результатов. 
Видно, до  того угла, где располож ена санэпидстанция, 
дым еще не дош ел.

Но до города-то  доходит! Н адо  ж е: ветер вот уж е 
третью  неделю  дует прям о на ж илы е кварталы .

Н адо  что-то реш ать. И ли срочно изменить направле
ние ветра — или немедленно прекратить ж ечь шины.

В. РА Д Ч Е Н К О ,
главны й инж енер автотранспортной конторы  тр е
ста «Ковдорстрой».
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12 РИ Г А Д У  водителей, 
которую  нынче в о з

главл яет  Н. П. Ш маков, 
привычно видеть в передо
виках. Естественно, в р а 
бочем коллективе очень м но
гое зависит от руководите
ля. И  в этом  смысле брига
де  повезло, во главе ее не
изменно стоят знаю щ ие и 
авторитетны е специалисты. 
Н о один человек, будь он 
семи пядей во лбу, м ож ет 
много, но не все. Я часто 
д л я  себя заду м ы вал ся , в 
чем ж е  секрет прочности 
бригады ? И  другого  ответа 
не н ах о ж у — в слож ивш ем 
ся ее костяке, в том , что 
тон в коллективе зад ает

партгруппа и ее бессмен
ный секретарь С. Б. Н аху- 
шев.

М ож но привести много 
примеров. Н о я начну с са 
мого, что ли, щ екотливого. 
В цехе четыре бригады , не
преры вная рабочая неделя. 
И спокон веков велось, что 
смена —  восемь часов. Е с
ли разделить сутки на три 
— так  и получится. Н о ведь 
водители из всех бригад 
е зд ят  практически на одних 

и тех ж е маш инах. И, зн а 
чит, к аж дую  надо после 
смены и перед сменой ос
м отреть. А это  —• время. 
О пять ж е  обед, хотя он 
ф орм ально и не был пре

дусмотрен. И  снова потери 
рабочего времени. Т ак что 
д а ж е  самы е дисциплиниро
ванны е водители все во 
семь часов на линии не н а 
ходились.

Знам енательно, что имен
но по инициативе ш оферов, 
и именно ш оферов из брига
ды Ш м акова, рабочий день 
был уменьш ен до  семи с 
половиной часов. П реж де 
чем вынести на обсуж дение 
бригады  этот  вопрос, его 
всесторонне рассм отрела 
партгруппа. П ервы м  попро
сил на собрании коллекти
ва  слова бригадир. Он ска 
зал , что из-за неполного 
использования рабочегсг 
времени бригада еж ем е
сячно не вы возит до 15— 18 
тысяч кубом етров горной 
массы. П о рядам  прош ел 
гул. Д ескать , а в чем ж е 
мы виноваты ?

— А в том , — попросил

слова коммунист, ветеран 
цеха М. И. Войтенко,—что 
из-за восьмичасового р а б о 
чего дн я, которы й все р а в 
но полностью  не использу
ется, каж д о м у  набегаю т 
дарм овы е отгулы . В ре
зультате  простаиваю т м аш и
ны и теряю тся тонно-кило
метры.

Х оть на пальцах  считай, 
хоть на логарифмической 
линейке — убедительно. Д а  
и, если полож а руку на 
сердце, разве  рабочем у вы 
годны незаслуж енны е о т 
гулы ? Они тянут  н а за д  эк о 
номику цеха, комбината. 
С ловом, мнение бригады 
было единогласным: перей
ти на работу  по 7,5 часов 
в смену. Следом за  брига
дой Ш м акова такое ж е  ре
шение приняли и члены ос
тальны х трех бригад.

С плачивает коллектив не 
только работа. И об этом

подум ала партгруппа, пред
л ож и в совместные, с сем ья
ми, вечера отды ха. И ли т а 
кой ф акт. Б ри гада  создала  
копилку. И  за  счет этого 
ф онда всем именинникам 
вручаю т подарки. О б я за 
тельно перед началом  сме
ны. Н едорогие подарки, но 
теперь почти у  каж до го  в 
к арм ане трехцветная ме
таллическая авторучка.

О бязательно  надо упом я
нуть и о наставничестве. 
Б ригада, особенно в по
следнее врем я, пополнилась 
м олодыми рабочими. И 
ш ефство н ад  ними взяли  
коммунисты В. И. Спирин, 
Ю. А. Рачко , С. Б. Н аху- 
шев, М. И. Войтенко, к а д 
ровы е рабочие А. Н. Возия- 
нов, В. М. М аксаковский,
А. Ф. И ванчук, И. Ф. А лек
сеев и другие. К стати , т а 
кая  деталь. К аж дого  но
вичка обязательно  пред

ставляю т бригаде и тут же 
закрепляю т за  ним «ш ефа» 
из опытных водителей.

П рош лы й год прош ел под 
знаком  100-миллионной тон
ны руды . И  недаром имен
но партрупорт С. Б . На- 
хуш ев добился права пере
везти юбилейную, 100-мил
лионную , добытую  со дня 
основания комбината. А не
давно, пересмотрев свои 
возм ож ности, бригада ре 
ш ила план двух  лет пяти 
летки вы полнить к  7 нояб
ря , к  празднику 60-летия 
О ктябрьской революции. 
Д л я  этого надо перевозить 
не менее 900 тысяч кубо
м етров горной массы в ме
сяц. Н е так  давно  — план 
целого цеха.

Ю. УЛЬЯН к о  В,
начальник автоколон
ны цеха технологиче
ского транспорта.

♦  ТЕХНИКА БЕЗ ОПАСНОСТИ ♦  СИГНАЛ ДАН —  СИГНАЛ УСЛЫШАН 0  СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШАН

ИНСТРУКЦИЯ 
ВО БЛАГО

П редписания инспекти
рую щ их органов, зам ечания 
комиссий и общ ественных 
инспекторов — это, как  го 
ворится закон, не п о д леж а
щий обсуж дению . Только 
исполнению.

Н а  руднике «Ж елезны й» 
ухудш илось техническое со
стояние горной техники, 
электрооборудования, д о 
рог и подъездов. Значит, 
инженерно-технические р а 
ботники рудника ослабили 
требовательность к  подчи
ненным. Это подтвердили 
проверки. Н а  участке водо
отлива контроль з а ,б е зо п а с 
ностью р абот  практически 
отсутствует, сроки проверки 
средств обеспечения безо
пасности не вы держ иваю т
ся.

Э кскаваторы  не осм атри
ваю тся длительное врем я, 
канаты  проверяю тся нере
гулярно (так, на эк ск авато 
ре №  13 — более м есяца). 
В сентябре во всех отчётах 
отмечено выполнение плано
во-предупредительного ре
монта бурового станка №  1. 
Ф актически его не ремонти
ровали , эксплуатировали  с 
техническими неисправно
стями.

Имею т место случаи веде
ния горны х работ в опас
ных условиях. П ример т о 
му — зарезка  горизонта 
106 метров.

О богатительны й комплекс 
имеет р я д  преимущ еств пе
ред рудником. О днако, 
нельзя сказать , что и тут 
инженерно-технические р а 
ботники обеспокоены со
стоянием техники безопас
ности. Н а  многих участках 
захлам лены  рабочие места, 
площ адки, без долж ны х 
предосторож ностей эксп луа
тирую тся электроустановки. 
А п о ж ар н ая  безопасность? 
Углекислотные и пенные 
огнетуш ители — с просро
ченным сроком проверки; 
в помещ ениях обнаруж ены  
сам одельны е нагреватель
ные приборы.

Н есколько улучш ился 
контроль в цехе технологи
ческого транспорта за  вы 
пуском автом обилей на ли 
нию и за  работой ш оф е
ров в карьере. Все ж е  м но
го наруш ений правил д о 
рож ного движ ения. К при
меру, 18 декаб р я  водитель 
П ерепелица наскочил на 
впереди идущ ую  маш ину, 
так  как  не соблю дал д и 
станцию. А втомобиль вы 
веден из строя.

В цехе краны  и другое
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подъем ное оборудование 
эксплуатируется с отступле
нием от правил: проф и
лактические ремонты не 
проводятся , к  работе до п у 
скается неаттестованны й и 
необученный персонал и 
т. д. Н е соблю даю тся сроки 
проверки знаний у работн и
ков, зан яты х  обслуж и ван и 
ем электрооборудования. 
Все это  упрек в адрес гл а в 
ного м еханика 3 . Н. К уль
чицкого. К ром е того м еди
цинский контроль показы 
вает, что отдельны е води
тели приходят на работу  в 
нетрезвом  состоянии.

В 1976 году сам ы е худш ие 
показатели  в ремонтно-ме
ханическом цехе. Основные 
причины наруш ения правил 
безопасности — отсутствие 
технического надзора. К о 
миссия по борьбе с н ар у 
ш ителям и правил  практиче
ски бездействовала.

Бездействует комиссия по 
технике безопасности и в 
цехе подготовки производ
ства. Н е созданы  комиссии 
на участках. По итогам  про
верки центральной ком ис
сии в декабре  р асп о р яж е
ние по цеху не выпущено, 
за  вы явленны е наруш ения 
правил безопасности ни 
один работник не наказан , 
ответственные лица для  
устранения наруш ений не 
назначены.

У ж е более месяца про
шло с тех пор, как  ф ункцио
нирует новый гар аж , одн а
ко до настоящ его времени 
не оф орм лена соответствую 
щ ая  докум ентация на о б ъ 
екты котлонадзора, и р а 
ботники отдела техники 
безопасности вы нуж дены  
были остановить работу 
грузоподъем ны х м ехани з
мов.

Аналогичные недостатки 
имею тся и в других цехах 
ком бината. Следует, о дн а
ко, отметить: там , где руко
водители участков и служ б 
создали безопасны е усло
вия труда, лично и повсед
невно заним аю тся этими 
вопросами, там  нет места 
несчастным случаям , ав а р и 
ям и наруш ениям.

Д лительное врем я р а б о 
тает без единого зам ечания 
коллектив вО здухоразделе- 
ния энергоцеха (руководи
тель Г ущ ин), коллектив 
механических мастерских 
экскаваторного  участка 
рудника (старш ий механик 
С. Н. Л ы к о в ), коллектив 
бурового участка рудника 
«Ж елезны й» (начальник 
участка В. М. А брам ов).

Д ум ается , у  нас на ком 
бинате есть где позаим ст
вовать опыт.

В. Х А РЛ А М О В ,
начальник отдела тех
ники безопасности
ком бината.

#  ОТМОЕШЬ, ЕСЛИ 
КОНТРОЛИРОВАТЬ
10 д ек аб р я  прош лого го

д а  в критической зам етке 
«...Не отмоеш ь добела» 
старш ий инженер О К С а 
К овдорского Г О К а Р . В. 
К арпенкова писала о том, 
что теплосеть к  дом ам  
№  26 и 2 бы ла сдана без 
предварительной промывки, 
что повлекло за  собою з а 
грязнение горячей воды  во 
всех городских тепловы х 
сетях. П о просьбе редакции 
зам етку  ком м ентирует з а 
ведую щ ий санитарно-гигие
ническим отделом К овдор- 
ской санэпидстанции А. С. 
Б ондарев:

— С дача объектов проис
ходит при обязательном  н а
личии всех необходимых 
докум ентов, в том числе и 
ан ал и за  воды. Сообщ аем 
такж е, что контроль за  пол
ным технологическим про
цессом подклю чения и про
мывки сетей тепло- и водо
снабж ением  возлагается  на 
отделы капитального строи
тельства заказчиков, в д ан 
ном случае — на О КС 
К овдорского ГОКа.

#  ПРОСТОЙ 
ПО ЗАЯВКЕ

П редседатель группы н а 
родного контроля Ж К О  
Т. И. Н оскова в критиче
ской зам етке «П лохо безло
ш адным» («Р. К  » от 7 я н 
в ар я  с. г.) касалась, в ч а 
стности, обеспечения тр ан 
спортом. Н а запрос р едак 
ции отвечает начальник це
х а  подготовки производст
ва Г. Н. Трухин:

— Д л я  перевозки бидо
нов с краской и других 
стройм атериалов ж илищ но- 
коммунальному о’гделу вы 
делен в аренду  автом обиль

З И Л - 150 грузоподъем но
стью 5 тонн. Что касается 
добавочного автом обиля 
для перевозки продуктов 
пяти детским садам , общ е
ж итиям  и профилакторию
— то здесь группе народ
ного конторля отдела сле
д о вало  бы сначала  прове
рить, а  как  используется 
имеющийся транспорт. Д л я  
справки сообщ аем, что 
слу ж ба  эксплуатации цеха 
подготовки производства 
совместно с норм ативно-ис
следовательской группой 
О Т иЗа вы яснила, что и вы 
деляем ы й автом обиль ис
пользуется по прям ом у н а 
значению  лиш ь на две  тре
ти в будние дни и на чет
верть — в выходные.

•  ДЕЛО-ТО 
ОБЩЕЕ

В критической зам етке 
«П лю с—минус на глазок» 
(«Р. К  » от 14 ян вар я  с. г.) 
председатель группы н арод
ного контроля рудника 
«Ж елезны й» J1. Т. Амахии 
касался  трудностей получе
ния и сдачи на регенерацию  
горю че-смазочных м атери а
лов. О твечает по просьбе 
редакции начальник цеха 
подготовки производства 
Г. Н. Трухин:

— В настоящ ее время го
рючее на рудник «Ж ел ез
ный за в о зя т  бензовозы, 
снабж енны е счетчиками. Их 
на балансе цеха пять: 
М А З-500, ГАЗ-51 и три 
ГАЗа-53А. К сож алению , 
наладить четкий учет рас
х ода  технических масел цех 
не имеет возм ож ности, так  
как  их перевозим в пере
оборудованном  автом обиле
— за  неимением м асловоза 
заводского  изготовления. 
Нет в цехе и специального 
автом обиля д л я  откачки от
работанны х масел на буль
дозерном  участке. Руднику 
было предлож ено устано
вить для  этих целей стацио
нарный насос, чтоб бочки с 
м аслами, предназначенными 
для  регенерации, мож но бы
ло  вы возить на бортовом 
автом обиле.

ф  УСТРАНИЛИ 
НЕДОДЕЛКИ

С екретарь партийного бю 
ро Т Э Ц  А. А. Л обанов  в 
критической зам етке «Г ре

ем небо» («Р. К-» от 28 ян 
в ар я) писал, что вместо не
обходимы х трех тонн пара 
трест «К овдорстрой» р асхо
дует девять. И все но при
чине неподготовленности па
ропровода. О твечает зам е
ститель управляю щ его тре
стом «К овдорстрой» В. А. 
В иноградов:

— Д ействительно, в пе
риод пуска паропровода на 
новую базу  треста расход 
п ара был повышенным. Теп
лотрассу протяж енностью
4,2 килом етра . строители 
СУ-6 сдали с , ледяны ми 
пробками, которы е остались 
после гидравлических испы
таний, поскольку спускники 
для  воды не везде были 
сделаны . Чтоб этот лед 
расплавить и потребовалось 
повышенное давление пара, 
к тому ж е д л я  спуска во
ды  приш лось прорезать от
верстия. На устранение по
вреж дений, врезание спуск- 
ников и т. д. уш ло десять 
дней.

К м оменту опубликова
ния зам етки все повреж де
ния на паропроводе были 
у странен^ , пущ ено отопле
ние нового бетонного за в о 
да. Расход  пара  28 января 
равн ялся  0,5 тонны в час 
вместо 5—7 тонн в пуско
вой период.

•  ПУТЬ 
СВОБОДЕН

В зам етке «Б ревна в ко
лесах» (Р . К.» за  24 д е 
каб ря  1976 года) и. о. н а 
чальника автобусного п ар 
ка А. П. П отеш кин о бъ яс
нял неувязки в граф ике а в 
тобусного движ ения по 
м арш руту Слю да — К овдор 
плохим состоянием дороги 
до Слюды. Н а запрос ре
дакции отвечает главный 
инженер К овдорского лес
пром хоза В. И. Верещагин;

— Зам етк а  обсуж далась 
на собрании ш оферов, за 
няты х на вы возке леса. По
тери отдельны х хлыстов, 
как  исключение, возмож ны . 
О днако д о р о ж н ая  , служ ба 
еж едневно убирает их с 
проезж ей части.

В настоящ ее время р а з
рабаты ваю тся мероприятия 
для  более тщ ательной у в я з
ки хлы стов на автом аш и-

Ф  ПОМОЖЕМ
В зам етке «М олочные р е

ки сами не потекут» (« Р у д 
ный К овдор», 7 я н в ар я ; д и 
ректор совхоза «Ьна» В. 
К ондратенко писал о с л о ж 
ных проблемах, стоящ их пе
ред хозяй ством ,что  не у дов
летворяет работников села 
ш еф ская помощь ГО К а 
«К овдорслю да» и треста 
«К овдорстрой». Н а вопро
сы, подняты е в зам етке, о т 
вечает директор ГОКа « К ов
дорслю да» М. Ильютович:

— В 1976 году, комбинат 
в силу своих возмож ностей, 
оказы вал  помощ ь совхозу 
«Ена». О тремонтировали ко 
ровник, отсыпали дороги, 
вы деляли транспорт для  вы
возки удобрений, участво
вали в сельхозработах.

Н а 1977 год мы согласо
вали с руководством  совхо
за  такие мероприятия, как 
строительство трех навесов 
д л я  хранения сельхозтехни
ки, ремонт телятника, мос
тов, дорог и т. д. М атериа
лы д л я  этих сооружений 
предоставляет в основном 
комбинат.

Что касается  организации 
свинофермы, то проектная 
докум ентация на нее посту
пила лиш ь 1 ф евраля. Стои
мость строительства опре
делили в 140 тысяч рублей, 
а  совхозу на эти цели вы
делено 37 тысяч. Т ак что не 
следует преувеличивать з а 
слуги областного у п равле
ния сельского хозяй ства  в 
организации свиноводческой 
фермы.

Мы считаем, что строить 
ферму долж ен  трест «К ов
дорстрой» по плану капи
тального строительства.

•  ВЫНУЖДЕННАЯ 
ПЕРЕСАДКА

В зам етке  «Н апролом» 
(«Рудны й К овдор» за  17 
сентября 1976 года) не
ш татны й сотрудник ГАИ В. 
В ащ ук сообщ ил о случаях 
появления водителей авто
транспортной конторы тр е
ста «К овдорстрой» за  рулем 
в нетрезвом  состоянии.

Редакции  отвечает началь
ник А ТК Н. И. Ш аманский:

— В одитель автомаш ины  
ГАЗ-51 Ф. П олищ ук пере
веден в слесари-ремонтники.

ф ТОРГУЕМ БЕЗ 
«СЕКРЕТОВ 
ФИРМЫ»

Три вопроса «почему?» 
за д а л а  в своем письме в 
редакцию  «Рудного К овдо- 
ра» Jl. М. Витош нева. П о 
чему не все товары , имею 
щ иеся в мебельном м агази 
не, продаю тся в кредит? 
П очему нигде в м агазинах  
не оговорено, на какие то 
вары  сниж ены цены? П оче
му нигде не указы вается , 
на каком  основании уцени
ваю тся устаревш ие изде
лия?

Н а запрос редакции о т
вечает начальник О Р С а 
К овдорского ГО К а Ю. Б. 
П равдин:

— П р о д аж а  мебели в 
кредит производится со
гласно списку, у тверж ден 
ному М урманским област
ным управлением  торговли.

П р о д аж а  уцененных то
варов началась с  1 ф евр а
ля . Об этом  были вывеш е
ны объявления в разны х 
концах города. Что к асает 
ся уценки устаревш их из
делий, то она производится 
специалистами согласно су
щ ествую щ ему полож ению .

•  ПИЩЕВЫЕ 
ОТХОДЫ — 

НЕ МУСОР
В начале января в р едак

цию «Рудного К овдора» 
обратилась управляю щ ая 
дом ам и Ж К К  треста «К ов
дорстрой» А. И. Т уктарева. 
Она привела ряд  ф актов, 
свидетельствую щ их о бес
хозяйственном отношении к 
утилизации пищ евых отхо
дов  в столовы х города. И з- 
за  этого ассенизаторы  вы 
нуж дены  вы возить на с вал 
ку горы объедков вполне

пригодных в пищу скоту. 
Н а запрос редакции отвеча
ет начальник О Р С а К овдор
ского ГО К а Ю. Б. П рав
дин:

—I При проверке факты , 
сообщ енные А. И. Т укта- 
ревой, частично подтверди
лись. В целях предупреж 
дения подобных нарушений 
на совещ ании с руководи
телям и столовы х и подсоб
ного хозяй ства были нам е
чены и обсуж дены  меро
приятия по улучшению сбо
р а  пищ евых отходов и их 
использования на фермах 
подсобного хозяйства.

ВЫ НАМ  ПИСАЛИ 0  ВЫ НАМ  ПИСАЛИ 0  ВЫ НАМ  ПИСАЛИ ♦ ;



БЕРУ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ НА СЕБЯ
ИДЕТ ВСЕСОЮЗНОЕ КОМСОМОЛЬСКОЕ СОБРАНИЕ, ПОСВЯЩЕННОЕ ПОДГОТОВКЕ К 60-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОГО 

ОКТЯБРЯ: «КОММУНИСТИЧЕСКУЮ ИДЕЙНОСТЬ, АКТИВНУЮ ЖИЗНЕННУЮ ПОЗИЦИЮ  КА Ж Д О М У КОМСОМОЛЬЦУ!»

Вахта на марше
Начался третий этап удар

ной комсомольской вахты. 
Он посвящен 107-й годов
щине со дня рождения 
В. И. Ленина и проводится 
под девизом «Ленин— наше 
знамя, сила и оружие».

Отлично трудятся комсо
мольско-молодежные кол
лективы обогатительного 
комплекса. Особенно хо
чется отметить комсомоль- 
ско - молодежную смену

дробления (мастер М. П. 
Напалков, груткомсорг Н. П. 
Черкасов), выполнившую
план января на 110,2 про
цента, и комсомольско-мо
лодежную смену сушки апа
титового производства (ма
стер В. Почурин, грушком- 
сорг А. Кискбаев) —  на 109 
процентов.

О. М О ГУ РЕ Н К О ,

зам еститель секретаря 
ком итета В Л К С М
К овдорского ГОКа.

КОМСОМОЛЬСКАЯ
юн о с т ь
К 0 В Д 0 Р А

МОЛОДЕЖНАЯ СТРАНИЦА. ВЫПУСК ЧЕТЫРНАДЦАТЫЙ.

Групкомсорг
Александр Моргачев груп

комсорг участка эксплуата
ции, член Ьюро ьлгшлл, в 
цехе технологического тран
спорта работает четвертый 
год. В армии шоферил, по
лучил второй класс. В це
хе сначала водил 2/-гонник, 
но предложили «сорокач». 
Многие отказывались —  не
выгодно. Моргачев отнеки
ваться не стал. 8 1976 году 
выполнил план на 101 про
цент.

Но это —  за баранкой. 
Тут сам себе и начальник, 
и подчиненный. А ему, 
групкомсоргу, надо уметь и 
других зажечь. Вспоминает, 
как трудно было организо
вать бригаду на субботник 
в августе. Сено не ждет, в 
подхозе рук не хватает, а 
ребят поздно предупреди
ли. Так и поехали вдвоем. 
А через неделю —  48 че
ловек! Поработали с утра 
до вечера, сделали боль
ше задания.

Теперь уже никого не 
удивляет, что всей брига
дой в выходной день на 
подледный лов отправля
ются, что именно в моло
дежном коллективе созда
ли футбольную команду, и 
она нынче защищает честь 
цеха в турнире по мини 
футболу.

А самое главное —  с на
чала года комсомольско- 
молодежная бригада отра
ботала без единого нару
шения трудовой дисципли
ны и общественного по
рядка. И если в январе бы
ли третьими, го в феврале 
уже идут вторыми. На 
22 февраля они перевезли 
сверх плана около 7.000 т 
горной массы. После сме
ны каждый знает, сколько 
бригада сделала сегодня. 
Если «плюс», то из чего он 
сложился, если «минус» — 
то какие причины. А ведь 
все началось с пункта ре
золюции собрания «Об 
улучшении гласности».

Бригада расходится по 
домам, а групкомсорг М ор
гачев вместе с бригадиром 
Робертом Афанасьевичем 
Катаевым все еще «кол
дуют» над бумагами. Как- 
никак— первая комсомоль
ско-молодежная в цехе, и 
забот хватает.

П. Б Р О Н И Ц К И Й , 
водитель цеха техно
логического транспор
та.

Вожатый
Сорок— столько подшеф

ных классов у Ковдорского 
ГОКа. У многих коллекти
вов комбината —  давняя, 
крепкая дружба с ребята
ми. Не ждут, пока попро
сят, сами идут в школу с 
предложениями комсомоль
цы и молодежь цеха за
водских лабораторий, сто
ловых и магазинов ОРСа, 
отдела технического конт
роля. Шефы цеха завод
ских лабораторий открыли 
для ребят радиотехниче
ский и астрономический 
кружки, отдела техническо
го контроля—провели сов
местные вечера с подшеф 
ными, ОРСа —  ведут боль
шую работу по профори
ентации.

Ни на неделю не преры
вается связь комсомольско- 
молодежной смены участ
ка дробления с подшеф
ным классом —  ныне это 
шестой «В» —  из школы 
№ 17. Гурпкомсорг смены 
Николай Черкасов в декаб
ре 1975 года впервые при
шел к подшефным. Разные 
ребята в классе —  есть и 
такие, кто состоит на уче-

 Ш  •

' к
Из протокола 
собрания

те в детской комнате. Ни
колай легко находит об
щий язык со школьниками. 
С ними он ездил в Горь 
кий к  родственникам Вале
рия Павловича Чкалова, 
чье имя носит отряд. С ни
ми дружно беседовал и в 
классе, и —  много раз —  у 
себя на участке. Он сам 
нередко предлагает темы 
для бесед. Накануне 23 
февраля по просьбе ком 
сомольцев участка дробле

ния в гости к школьникам 
приехали пограничники.

Н. ЯХИНА, 
секретарь комитета 
BJ1KCM обогатитель
ного комплекса.

На снимке: групкомсорг 
Комсомольске - м олодеж 
ной смены участка дроб ле
ния Н. Черкасов ведет клас
сный час в подш ефном ше
стом «В».

Фото Ю. П етрухина.

Начальник штаба „КП“
Александра Сидорова, кузне

ца комбината производственных 
предприятий треста «Ковдор
строй» избрали в комитет ком
сомола в 1974 году, когда за 
молодым рабочим уж е закре
пилась репутация хорошего 
производственника и активного 
общественника. Нагрузку он 
сразу ж е получил очень ответ
ственную — начальник штаба 
«Комсомольского прожектора».

Включился в работу без рас
качки, рейды «КП» стали регу
лярными. А вскоре его вклю
чили в состав группы народно
го контроля в ранге замести
теля председателя. Рейды не

стали чаще, но зато интерес
нее. Чтобы помочь глубж е про
никнуть в суть дела, к уча
стию в рейдах привлечены спе
циалисты 

В 1976 году комсомольцы ре
комендовали Александра Сидо
рова кандидатом в члены КПСС. 
Скоро ему придется отчиты
ваться о прохождении канди
датского стаж а. Товарищи уве
рены, что и этот экзамен Са
ша сдаст на отлично.

Г. МИРОНОВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ 
терста «Ковдорстрой».

Ф ото А. Ж укова .

Секретарь бюро
Хватало претензий в про

шлом году у комитета 
ВЛКСМ треста «Ковдор
строй» к работе бюро ком 
сомола автотранспортной 
конторы. Но в октябре бю 
ро возглавил молодой ком 
мунист Виктор Щербинин. 
Не прошло и полгода, как 
многое изменилось Если за 
весь 1976 год лишь двое 
молодых рабочих подали 
заявление в комсомол, то 
в первые месяцы нынешне
го года приняли уже пяте
рых. Организованными и 
продуманными стали ком 
сомольские собрания. Бы

ла в застое спортивная ра
бота, а теперь едва ли не 
в полном составе произ
водственники вышли на 
сдачу норм ГТО, и Виктор, 
сам активный спортсмен — 
непосредственный органи
затор. Чаще стали комсо
мольцы заглядывать в под
шефный класс. И что харак
терно, нашлись и энтузиасты, 
и активисты. И разбудил их, 
помог почувствовать вкус к 
жизни молодой коммунист 
Виктор Щербинин.

В. ЧВ ЕРУ К , 
б е т о н щ и к  «Пром- 
строя-1».

В фонд 
Олимпиады-80

Водители комсомольско- 
молодежной бригады из 
цеха технологического тран
спорта, которой руководит 
Р. А. Катаев, выступили с 
инициативой: в первой по
ловине марта выйти на суб
ботник. Каждый член брига
ды обязался отработать ли
бо на ремонте машины, ли
бо, если будет свободен 
автомобиль, —  на вывозке 
горной массы. Заработан
ные деньги решено пере
числить в фонд строитель
ства спортивных сооруже
ний Олимпиады-80.

И молодеют 
ветераны

На встречу с молодыми 
рабочими рудника «Чалм 
озеро» пришли ветераны 
войны и труда, комсомоль
цы двадцатых —  тридца
тых годов. Среди них — 
старший машинист водона
сосной станции Герман Мат
веевич Райхбаум, деж ур
ный электрослесарь фабри
ки Александр Михайлович 
Смирнов, председатель ис
полкома сельского Совета 
Николай Михайлович Чеку- 
ров.

Встреча завершилась ком 
сомольским «Огоньком», 
на котором, выступила агит
бригада «Кристалл». Вечер 
прошел на одном дыхании. 
Постарались организаторы, 
особенно секретарь бюро 
ВЛКСМ Владимир Саражин.

И. Е Ж И К О В , 
секретарь партбю ро 
рудника «Чалмозеро».

А- Комсомольцы управ
ления комбината Ковдор
ского ГОКа, ремонтно-ме
ханического цеха и цеха 
контрольно - измерительных 
приборов и автоматики 
поддержали почин москви
чей о проведении в апреле 
Всесоюзного коммунистиче
ского субботника.

УГ Фрезеровщ ик ремонт
но-механического цеха Ков- 
дорского ГОКа Александр 
Ьарышкин обязался план 
19/7 года выполнить ко 
Аню  советской молодежи, 
к 26 июня.

★  С е к р е т а р ь  бюро  
ВЛКСМ строительно-мон
тажного управления «Пром- 
жилстрой» Роберт Бахта 
предложил построить на 
общественных началах в 
районе общежития № 6 
(Микрорайон, 6) детскую  
хоккейную площадку. Ком
сомольцы «Промжилстроя» 
единодушно одобрили это 
предложение.

★  Проходчик рудника 
«Ковдор» Александр Габов 
признан победителем вто
рого этапа соревнования за 
право подписать Рапорт 
Ленинского комсомола ЦК 
КПСС к 60-летию Великого 
Октября. Он удостоен вы
сокой чести сфотографиро
ваться в Георгиевском зале 
Кремля. Недавно комсо
мольская организация руд
ника рекомендовала Алек
сандра, отличного произ
водственника и обществен
ника, кандидатом в члены 
КПСС.

А  Валентина Мудрецова 
— токарь ремонтно-механи
ческого цеха Ковдорского 
ГОКа— обязалась план 1977 
года выполнить к 60-й го
довщине Великого Октяб- 
ря.

i c  Кузнец комбината про
изводственных предприятий 
треста «Ковдорстрой» Алек
сандр Сидоров предложил 
до конца пятилетки перей
ти на работу по принципу 
«двое за троих».

★  Комсомольцы рудника 
«Чалмозеро» комбината

«Ковдорслюда» выступили с 
почином сэкономить два 
процента топлива и три про
цента электроэнергии, до
биться повышения квалифи
кации каждому молодому 
рабочему до высшего, 
третьего разряда.

i f  Слесарь ремонтно-ме
ханического цеха Ковдор
ского ГОКа Руслан Кубасов 
обязался отработать одну 
смену на сэкономленном  
сырье и материалах.

i f  Комсомольцы управ
ления комбината Ковдор
ского ГОКа после Всесоюз
ного собрания вышли на 
субботник по приведению 
в порядок территории око
ло братской могилы.

i f  Инспектор пожарной 
охраны Владимир Четкин 
предложил на комсомоль
ском собрании горотделе- 
ния милиции каждому ком 
сомольцу отделения отде
журить по 20 часов за счет 
личного времени на охра
не общественного порядка.

i f  Инспектор дорожного  
надзора Борис Петрук при
звал комсомольцев отделе
ния отработать по 30 часов 
на строительстве нового 
здания Ковдорского ГОМ.

i f  Организовать два ком 
сомольских контрольных 
пункта проверки качества 
выпускаемой продукции в 
помощь отделу техническо
го контроля— р?фили ком
сомольцы рудника «Рико- 
латва». Проходчик рудника 
Геннадий Васильев вы
ступил с инициативой со
здать комсомольско-моло
дежную проходч е с к у ю 
бригаду. Комсомольцы так
же обязались отработать на 
сенокосе в совхозе «Ена» 
по 18 часов.

i f  Комсомольцы Ковдор
ского отделения связи ре
шили создать Комсомоль
ске - молодежный коллек
тив, они же обязались ор
ганизовать доставку посы
лок и почтовой корреспон
денции ветеранам труда и 
войны на дом.

Тоска по нянЬке
«Еще одно новшество. 

Еще одна идея..., —  скажут 
иные. —  Знаем, видели. 
Сколько их вспыхнуло и 
угасло, сколько оригиналь
ных замыслов преврати
лось в повседневную, скуч
ную череду мероприятий».

Речь здесь о молодеж
ном кафе-клубе «В кругу 
друзей». Первая встреча 
(тема —  «Есенин в музы
ке») состоялась в январе. 
На днях была проведена 
вторая —  с моряками Се
вероморска.

Идея, вроде бы, мате
риализовалась. Но насколь
ко?

У клуба есть совет. При
писывать себе авторство в 
выборе темы и подготовке 
вечеров этот совет просто

не имеет права. Встречи 
были организованы усилия
ми работников ДК, м узы 
кальной школы —  чьими 
угодно, только не нашими.

На первом вечере мы 
провели анкету. Предлага
лось высказать свое отно
шение к самой идее моло
дежного кафе-клуба, свое 
мнение о его задачах, свои 
пожелания.

Что ж, там, где дело ка
салось оценки, энтузиазма 
хватило (от просто «поло
жительно» до «замечатель
но!!!»). Но вот с конструк
тивными предложениями 
выступили немногие.

Мой край, современная 
музыка, современная поэ
зия —  те проблемы, в об
ласти которых энтузиастов,

думается, достаточно. И 
наверное, жар споров снял 
бы проблему «хотя бы су
хое поставить на столы 
(чтобы не замерзнуть)», как 
выразился кто-то из участ
ников первого вечера.

Но как все-таки «вклю
чить» энтузиазм? Может, 
организовать дискотеку? И 
пластинки можно принести 
из дому, и проигрыватель, 
и над оформлением интерь
ера подумать.

Словом, основное уело 
вне создания и существо
вания молодежного клуба— 
участие молодежи в подго
товке и проведении вече
ров. Отдых —  не потребле
ние. Это тоже — творчест
во.

В. П ЕТИ Н ,
председатель совета 
каф е-клуба  «В кругу 
друзей».



♦  НА ПРИЗ «РУДНОГО КОВДОРА» ф =

Флаг поднят
П од зв у 

ки Г о су д ар 
стве и н о г о  

гимна С С С Р медленно 
подним ается флаг. Что 
чувствовали в эти минуты 
засты вш ие в строю  спорт
смены? Скорее всего, гор 
дость за  то, что пр о во дят
ся в К овдоре такие со р ев 
нования, сближ аю щ ие лю 
бителей спорта всего горо
д а . Ч увство  единения — 
вот, пож алуй , самое гл а в 
ное впечатление от то р ж ест
венного откры тия второго 
городского турнира по м и 
ни-ф утболу на приз г а зе 
ты «Рудны й Ковдор».

М инутой м олчания все 
присутствую щ ие почтили 
пам ять М ихаила Л еон тье
вича С апож никова, вете
рана  войны и труда, эн ту 
зи аста  спорта.

Н и какое описание не з а 
менит увиденное своими 
глазам и . П риветствие пио
неров ш колы №  18, вы ступ
ление малы ш ей из детсада  
«Солныш ко» — все это  вы 
звало  неподдельны й инте
рес. П ож елал и  успеха 
спортсменам  член исполко
ма городского С двета депу
татов  трудящ и хся Б . С. Ге- 
нич, организатор  внекласс
ной работы  ш колы  №  18 
С. А. М алы ш ева и другие.

О стается только п о ж е
лать, чтобы весь турнир 
прош ел в такой  ж е  то н ал ь
ности, стал  праздником  для  
лю бителей спорта.

ГРАД ГОЛОВ
«О богатитель» — «Б ессм ерт

ник». 2 :2. П рош логодние ф и 
налисты  играли  излиш не спо
койно, без особых претензий. 
11о равной игре и счет.

«Луч» — «Горняк» (Рико- 
латва). 8:7. Д о последних ми
нут велико было преимущ ество 
ш оферской ком анды , «луч»  
вел в счете с большим пере
весом. А когда риколатвин- 
цы бросились оты гры ваться, 
защ и та соперников дрогнула, 
но время м атча истекло. Н е
смотря на п ораж ение «Горняк» 
понравился зрителям.

«Север-77» — «Ш ахтер». 2:0. 
«Ш ахтер» из Ч алм озера  на иг
ру не явился, счет определен 
пробитыми пенальти.

«Юность» — «Автомобилист». 
9:6. Техницные ш кольники ста 
ли самыми результативны м и в 
первом туре. А половину от
ветны х мячей они получили, 
когда играли в меньш инстве

(были ош траф ованы  за  н еп ра
вильную  зам ен у).

«Геолог» — «Мотор». 8:2. 
П одавляю щ ий перевес геоло
гов наш ел отраж ен ие в счете 
матча.

«Горняк» — «Строитель».
6:3. О бщ ее мнение: ц ен траль
ный матч тура. Слиш ком вели
ко было н апряж ение, ком анды  
вм есте «заработали » 16 минут 
ш траф а. И сход игры был решен 
на последних минутах. Яростно 
атаков ал  «С троитель», имевший 
численное преимущ ество в т е 
чение четы рех минут, но Фи
липпов перехватил мяч и отпра
вил его в ворота противника.

«Кристалл» — «М еталлист». 
3:3. Горняки имели больш ое 
преимущ ество, быстро повели в 
счете, но металлисты  не с д а 
лись

«Полярные Зори» — «Буре
вестник». 6:5. М ладш ие по воз
расту  оказали сь сильнее, но 
добры х слов заслуж и ваю т обе 
команды.

ПРЕСС-ЦЕНТР 
СООБЩАЕТ

А  По решению судейской 
коллегии футболист, получив
ший три двухминутны х ш траф а 
автоматически ди сквалиф ициру
ется на одну игру. П ервым, к 
кому применены санкции, стал  
игрок ком анды  «Горняк» (руд
ник «Ж елезны й») Ю. Иваш ин. 
Он триж ды  побы вал на с к а 
мейке ш траф ников в течение 
одного матча.

Первый гол турнира з а 
бил на четвертой минуте в во
рога «Бессмертника» футболист 
«О богатителя» Владимир Б о
дни.

Первый балл в борьбе 
за  приз крупного счета полу
чил «Геолог».

J b  Д аж е  без помех в ворота 
с поперечной перекладиной

трудно попасть. Л иш ь десяты й
пенальти, назначенны й в пер
вом туре, был забит. И в 
дальнейш ем  пенальтистам  не 
часто сопутствовала удача.

Рекордны м  по числу зри 
телей стал  м атч «Строитель» 
— «Горняк». П а  дверях  зала  
впору было вы веш ивать ан 
ш лаг. К азалось, вот-вот рухнет 
переполненная трибуна — сцена

КТО БОЛЬШЕ!
После первого тура в списке 

самых метких лидируют:
ПЕРВАЯ ГРУППА. В. Ива

нов («Геолог») — 4 гола. По 
три мяча забили Ю. Ивашив 
(«Горняк»), В. Динулин 
(«Ю ность»), В. Щербинин 
(«Автомобилист»).

ВТОРАЯ ГРУППА. В. Босый 
(«Л уч») — 5 голов. В. Кутен- 
ко («Горняк») — 4 гола.

А Ф И Ш А  ВТОРОГО 
ТУРА

С уббота, 26 ф евраля. С порт
комплекс Ковдорского
ГОКа.

«Буревестник» — «Шахтер» 
15.00. Судья А. Гладких.

«Луч» — «Полярные Зори»
15.45. Судья А. Алексеев. 

«Металлист» — «Север» 16.30
Судья С. Сакалюк.

«Горняк» — «Кристалл» 17.15. 
Судья В. Ильин.
Воскресенье, 27 ф евраля. 
С портзал школы JVs 18.

«Автомобилист» — «Строи
тель» 12.00. Судья А. Гладких. 

«Бессмертник» — «Юность»
12.45. Судья В. Ильин.

«Горняк» — «Мотор» 13.30.
Судья С. Сакалюк.

«Обогатитель» — «Геолог»
14.45. Судья А. Лукьянов.

Ф оторепортаж
А. А ЗА РЕ Н К О  и 
Е. Т РУ БИ Н А .

17 ф евраля на 56-м году 
ж изни после продолж и
тельной и тяжелом б о 
лезни скончался член КПСС 
с 1914 года, ветеран Нели
кой Отечественной помпы, 
начальник с трои тельного
у правления «(1 г деле I рой. 
Виктор Александрович 
Чиркни,

В иктор Александрович 
начал трудовой путь в кол
хозе. К ак и больш инство 
его сверстников, он попал 
на фронт в первые ж е дни 
войны. Был тяж ело  ранен, 
ио вернулся в строй, слу
ж ил до Победы. Д ем обили
зовался  в звании старшины 
с орденом Красной Звезды  
на груди.

В. А. Чиркни -  один из 
перпостроителен 'К овдора, 
один из тех, кто создавал  
трест «Ковдорстрой». Д о 
статочно сказать, что пер
вая  ковдорская  запись в 
его трудовой книж ке д а 
тируется с 1952 годом. Р а 
бочий, м астер, прораб , с та р 
ший прораб, а с 1973 года 
—• начальник строительно
го управления. Таков т р у 
довой путь одного из к а д 
ровы х работников треста.

Управление «Отделстрой» 
неоднократно заним ало вы 
сокие места в социалистиче
ском соревновании в тресте 
и в Главке. Виктор А лек
сандрович о тд авал  много

сил и энергии для улучш е
ния организации строи
тельного производства, для 
воспитания кадров, активно 
участвовал  в общественной 
ж изни коллектива.

Боевы е и трудовые за сл у 
ги В. А. Чиркина отмечены 
высокими правительствен
ными наградам и. Он был 
награж ден  орденами Л ени
на и Красной Звезды , м ед а
лям и «За доблестный труд. 
В ознаменование 100-летия 
со дн я рож дения В. И. 
Л енина», «За трудовую  
доблесть» и другими.

С ветлая  память о В икто
ре Александровиче Чиркине 
навсегда сохранится в н а 
ших сердцах.

Группа товарищ ей.

М  ер и д  и  a n  
д р у ж б ы

Второй р аз у нас в гостях 
воины-североморцы,. В пер
вые они были в К овдоре в 
1974 году.

И вот — новая встреча. 
Н а сцене — представители 
североморцев — вокально- 
инструментальны й ансам бль 
«Голубы е стрелы».

М оряки начали вечер с 
поздравления. Песни зв у 

чали д л я  дробильщ ика обо
гатительного ком плекса 
Виктора В асильева, токаря 
РМ Ц  В алентины М удрецо- 
вой, деж урного  электрика 
рудника «Ж елезны й» П етра 
Б азар о ва , мельника участ
ка обогащ ения С ергея Са- 
мусенко, ш офера ком со
м ольско-м олодеж ной сме
ны цеха технологического 
транспорта В алерия И ван о
ва, начальника участка суш 
ки апатитового производ
ства В ладим ира О бухова.

Н у  а затем  — концерт, 
танцы  (м узы кантам и и 
здесь были наш и гости из 
С евером орска). О б аятел ь
ные, задорны е, голосистые, 
моряки быстро наш ли кон
такт  с ковдорской м оло
деж ью . Кто знает — в о з
мож но, после увольнения в 
зап ас  приедут эти ребята  не 
куда-нибудь — в К овдор.

Теперь дело за  ответным 
визитом.

3 . БА РСУКО ВА , 
электрик участка гра
витации.

По всем 
статьям 
лидеры

Вернулись с областны х 
соревнований городошники. 
В сборную  К овдорского 
ГО К а входили м астера 
спорта: ш офер цеха техно
логического транспорта Н. 
К урьянов, электросварщ ик 
энергоцеха М. Зобков, д и 
ректор банно-прачечного 
ком бината Ф. В олодькин и 
перворазрядники слесарь- 
вентиляционник обогати
тельного ком плекса И. 
Сергиенко и начальник 
участка Р М Ц  А. Кокотов.

Ковдорские городош ники 
уверенно вы играли все 
встречи, в том числе и у 
м урманчан (областной
центр был представлен 
сборной ком андой м астеров 
спорта), и победили. Третий 
год под ряд  приз остается у 
спортсменов К овдорского 
ГО К а. И это несмотря на 
то, что приш лось вы ступать 
без лидера ком анды : не
ож иданно заболел  чемпион 
СССР Н. Никитин.

В личном зачете наивы с
ший результат  — 44 биты 
на 30 фигур — показали  
ковдорские спортсмены Ф. 
Володькин, Н. К урьянов и 
М. Зобков.

С. Н И К А Н Д РО В , 
председатель Д С О  
«Труд» Ковдорского 
ГОКа.

•  КОМПЛИМЕНТ
В оспитатель приш ла в 

группу красиво причесан
ная. Трехлетний В адик так  
поделился с мамой своим 
впечатлением:

— У нашей воспитатель
ницы сегодня волосы были 
дремучие-дремучие.

3. Р О Д Ы ГИ НА, 
методист ясли -сада 
«Солнышко».

•  ОХ УЖ э т и  
БРАКОДЕЛЫ

— Д ети , смотрите, на бе
резке — листочки, а на елоч
ке иголки.

— А посмотрим, где ды 
рочки?

— Вера, какие дырочки?
— А на маминых иголках 

есть дырочки.

•  ЭТИКЕТ 
ПРЕЖДЕ ВСЕГО

К ак-то меня попросили по
работать пару дней в группе 
сада. Д ети  меня знали еще 
по ясельной группе, там  они 
назы вали меня тетя Л ю ба. Я 
сказала:

Вы уж е больш ие и назы 
вайте меня Л ю бовь А лек
сандровна.

Л ю д а 1 С урж икова, как  
всегда, первая проснулась и 
попросила:

— А лександрович, тетя 
Л ю ба, помогите, п о ж ал у й 
ста, застегнуть пуговку.

А. ТУХКА НЕН , 
м едсестра ясли-сада 
«Солнышко».

„Я БЫЛА  
У ПОДРУГИ“

С тех пор, к ак  на танц е
вальны х вечерах в ДК ста 
ла  деж урить добровольная 
народная друж ин а рудника 
«Ж елезны й», порядок в 
танцевальном  зале  более- 
менее наведен.

Но я хочу рассказать 
о другом . Н а вечера, р ас 
считанные в основном для  
м олодеж и 17— 20 лет, при
ходят ученицы седьмых 
восьмых классов. Д а  вот 
последний вечер, 20 ф евр а
ля. Вместе с заместителем  
ком андира друж ины  А. М. 
Голигузовы м мы несколько 
человек вы нуж дены  были 
не пустить, т ак  как  на вид 
им было лет 14— 15.

Д р у ж и н а  на посту. Но 
помочь ей долж ны ' и ро 
дительские комитеты школ, 
и советы учителей, и ин
спекторы детской комнаты 
милиции, и оперативный 
комсомольский отряд.
Ш кольникам по всем за к о 
нам  в девять  часов надо 
быть дом а. Но до одинна
дц ати  часов ночи около 
окон и дверей Д К  то лп ят
ся группы подростков, и 
никому до  них нет дела.

И. БУТЯ НОВ, 
член добровольной н а
родной друж ины  руд
ника «Ж елезны й».

Редактор  Я. М А ХЛИН.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
26 ф евраля — Т анц еваль

ный вечер (20).
27 ф евраля — Встреча в 

семейном клубе «П апа, м а
ма и я» (13). Т анц еваль
ный вечер (20).

28 ф евраля — Премьера 
спектакля народного теат
ра по пьесе А. Ш тейна 
«Пою щ ие пески» (20).

26 ф евраля - -  «Больш ие 
хлопоты из-за маленького 
мальчика» (14), «Старый 
знакомы й» (16, 18).

27 ф евраля — «П ереход
ный возраст» (14), «Чело 
век проходит сквозь стену» 
(16, 18).

+

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

25— 27 ф евраля — « З о 
лотая речка» (25-го: 12, 14, 
16, 18-15, 20, 22; 26-го: 12, 
14, 16, 18-45, 20, 22; 27-го: 
12, 14, 16, 18, 20, 22).

26 ф евраля — «Повесть 
о коммунисте» (17-30).

28 ф евраля — 1 м арта — 
«Я рослав Домбровский», 
в двух  сериях (12, 15, 
18-15, 21).

2 м арта — «А если это 
лю бовь?» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22) .

+
ПОЛУЧИТЕ!

А дминистрация банно
прачечного ком бината н а 
поминает, -что срок хране 
ния постиранного белья не 
бо'лее месяца. Кроме того, 
администрация сообщ ает, 
что откры т новый вид ус
луг — доставка белья на 
дом.

Администрация.

НАСТРОЙТЕСЬ 
НА «ЛЯ»

Ковдорская детская му
зыкальная школа объявляет 
набор учащихся на 1977—78 
учебный год по специаль
ностям:

фортепиано (дети в воз
расте 7— 9 лет),

скрипка (7— 9 лет),

баян (9— 12 лет), 
аккордеон (9— 12 лет). 
Для поступления необхо

димо до 1 марта подать 
следующие документы: з а ' 
явление от родителей на 
имя директора (с указами 
ем инструмента, на кото
ром будет играть ребе
нок), копия свидетельства о 
рождении, медицинская 
справка.

За справками обращаться 
по адресу: улица Зеленая, 
3; телефон 1 -84.

♦
ПРИХОДИТЕ, 

КОЛЛЕКЦИОНЕРЫ
Клуб филателистов и ф ал ер и 

стов (собирателей значков) при
глаш ает всех ж елаю щ их к а ж 
дое воскресенье в 10 часов во 
Д ворец  культуры.

+
ПОРА ОТПУСКОВ

В профкоме Ковдорского 
ГОКа имеется детская са
наторная путевка в Евпато
рию вс 20 мая на 24 дня 
для взрослого и ребенка с 
заболеваниями сердечно
сосудистой системы, хрони
ческим тонзиллитом при 
наличии кардиотонзилшяр- 
ного синдрома, органов 
движения.

Также имеются путевки 
на туристические поезда из 
Мурманска: по Прибалтике 
—  с 14 по 27 мая, по Закар
патью —  с 5 по 20 апреля.

НАЧИНАЕМ ПОЗЖЕ
По просьбе членов клуба 

«Бессмертник» время занятий 
по понедельникам, средам и 
пятницам переносится с 20..30 
на 21 час.

Совет клуба «Бессмерт
ник» .

Администрация, партком, 
объединенны й постройком и 
комитет ВЛКСМ треста 
«Ковдорстрой» и субпод
рядны х организаций с гл у 
боким прискорбием и зве
щ аю т, что 17 ф евраля 1977 
года на 56-м году ж изни 
поел tv продолжительной и 
тяж елой  болезни скончался 
член КПСС с 1944 года, ве 
теран Великой О течествен
ной войны, начальник СУ 
«Отделстрой»

ЧИРКИН 
Виктор Александрович 

и вы раж аю т соболезнование 
семье, родным и близким 

покойного.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
В. С. КАЛАШНИКОВА, Н. П. 
ВАРНИ НА, верстала М. М. 
СОЛОВЬЕВА, клише нарезал  
В. ГАЛЬЦЕВ, печатали на 
плоской машине Г. И. ТЕРЕН
ТЬЕВА, В. Р. ОСЕННИКОВД, 
фальцевала Т. П. ТАТУР.
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